TEN×10

¿Cómo debería responder a las dudas y preguntas de la juventud?

Luis se encontraba dando formación cristiana en la reunión juvenil. Compartía que el mandamiento más importante es amar a Dios sobre todas las cosas y amar a tu prójimo como a uno mismo. Ana levantó la mano y realizó la siguiente pregunta: ¿cómo puedo amar a otra persona si no me amo a mi misma? Esa fue, sin duda, una pregunta difícil de responder para Luis.

¿Por qué? Muchas de las preguntas y dudas que tienen los jóvenes manan como respuesta de experiencias vividas, y a veces, resulta difícil responder inmediatamente. La pregunta de Ana reflejaba que ella misma no se quería porque durante parte de su juventud había sido invisibilizaba por ser demasiado callada. Al igual que Ana, gran parte de la juventud batalla con preguntas existenciales y claman por una persona que los guíe a encontrar respuestas a sus preguntas.

Limitarse a escuchar preguntas de los juvenes es uno de los grandes errores que un líder puede cometer.

Las preguntas y dudas son esenciales para nuestra vida espiritual y para fortalecer nuestra relación con Dios. No siempre obtendremos las respuestas que deseamos, ni las recibimos en el momento que queremos. El libro de Job nos muestra que tan importante es de comprender los aspectos existenciales de la vida mediante dudas y preguntas.

Conversación Educativa Multidireccional

Una de la manera más conveniente de abordar las dudas y preguntas es por medio de conversación educativa multidireccional, en la cual dos personas o más comparten preguntas que dan lugar a un diálogo fructífero para ambas partes. La idea no debe ser que el líder intente responder todas las preguntas, sino que también realice preguntas que ayuden a la otra persona a reflexionar y discernir sobre sus inquietudes y dudas. De esta manera, no imponemos nuestro criterio personal a los jóvenes, sino que les ofrecemos un espacio de libertad para profundizar y explorar nuevas alternativas.

Desarrollar Foros De Capacitación

Desarrollar foros de capacitación puede ser una de las herramientas que el líder puede utilizar para generar espacios donde se puedan hacer preguntas y respuestas. Evalúa y examina cuáles son los temas más importantes en relación con las preguntas de los jóvenes. Invita a exponentes que puedan aportar contenido de calidad y crea espacios de diálogos donde se pueda conversar de manera integral.

La educación judía en los tiempos de Jesús se basaba en el ejercicio de preguntas. De hecho, Jesús formuló más preguntas que proveer respuestas. Cuenta la historia que un líder le preguntó a otro líder: ¿por qué tu estilo de enseñar consiste en responder una pregunta con otra pregunta? Lo cual el otro líder respondió, ¿y por qué no?

Check Out This Resource

Curriculum For Bible Study



El Rev. Cotto-Bonilla recibió su Bachillerato en Artes con concentración en Estudios Pastorales de la Universidad Teológica del Caribe en Trujillo Alto, Puerto Rico. En el discernimiento de continuar sus estudios a nivel de Maestría a los Estados Unidos, llegó a Andover Newton Theological School (Newton, MA) en 2015 y luego se transfirió a Yale Divinity School (New Haven, CT), donde terminó la Maestría en Divinidad en 2018 y una Maestría en Teología Sagrada en Yale en 2019. Es miembro del Consejo Asesor del Seminario Andover Newton en Yale Divinity School.